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Conseil d’école 18 juin 2024 à 18h 

Ordre du jour : 

- 1) Situation de l’école rentrée 2024. 
- 2) Exercices de sécurité incendie et PPMS  
- 3) Plan de mise en sécurité en cas de fortes chaleurs 
- 4) Projet éco école. 
- 5) Civisme des élèves dans l’enceinte de l’école. 
- 6) Aménagement de la cour. 
- 7) Fête de fin d’année du 28 juin et sortie Bouconne du 2 juillet. 

 
Présenta on des par cipants : 

Direc on : Mme Cecche  
Enseignants : 
*En maternelle : Mmes Bédouret, Mouchelet et Marin. 
ATSEM : Nicole Mario  
*En élémentaire : Mmes Thomas, Fortuny, Cessal, 
Clere et Floc’h Alvarez et M Nafi et Gallic. 

- Mr Zana a (maire de Brax), Mr Soulié, Mr Cuelho (ALAE),  
Mme Ursulet 
Excusés : 
M. UNAL, Inspecteur de l'éduca on na onale.  
DDEN : observateur du conseil d'école.  
Mme Déiana, psychologue scolaire.  
Mme Langlade et M Diaz, enseignants en conseil d’école dans leur 
nouvelle affecta on. 
 
Parents délégués pour les classes : 
PS : Murielle Metzger   PS/MS : Duclos Stéphane    
MS : Benjamin Besanceney   GS : Isabelle Barba Legrais     
CP : Jérôme François  CP/CE1 : Sarah Groleau   CE1 : Pierre Bourdallé   
CE1/CE2 : Nicolas Peytour   CE2 : Amandine Merle   
CM1 : Marie-Caroline Dugne Esquevin   CM1/CM2 : Pascal Pontarasse  
CM2 : Delphine Cunnac 
 

1. Rentrée 2024.  

La rentrée sera marquée par des départs, Mmes Cecchetti, Langlade, Clere, 
Cessal et Couttenier ainsi que M Diaz et des arrivées. 
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Mme Cecchetti (direction) sera remplacée par Mme Pochet que nous saluons 
ce soir. 

Nous accueillerons également 3 nouvelles collègues dans notre école : Mme 
Bac, Mme Forfait titulaire remplaçante rattachée à notre école et Mme 
Maggiora, présente ce soir. 

Un nouvel enseignant sera nommé avant la fin de l’année. 

Effectifs rentrée 2024 : 

PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 Total  
22 42 43 26 40 37 40 36 286 
Le maire annonce 7 inscriptions supplémentaires. 

Au vu des effectifs lourds en maternelle, nous avons choisi de faire glisser une 
classe élémentaire en maternelle. 

Nous chercherons la meilleure répartition pour la rentrée prochaine. 

 

2) Exercices de sécurité incendie et PPMS : 

Le dernier exercice de sécurité (incendie) a eu lieu le 23/05/24. L’évacuation 
s’est effectuée en 2 minutes dans de bonnes conditions. 

Les enfants sont aguerris à cet exercice dès la PS. 

Le 14 juin, une commission sécurité est passée afin de contrôler tous les 
éléments techniques de l’ensemble du groupe scolaire. Chaque pièce a été 
visitée. 

Un exercice incendie a été déclenché de façon totalement inopinée et 
l’ensemble des élèves de l’école a évacué les locaux en moins de 2 minutes. 

PPMS intrusion : 

L’an prochain sera testé un exercice PPMS intrusion lorsque les élèves sont en 
récréation. Jusque-là, ce type d’exercice n’avait été réalisé que sur les temps de 
classes.  

3) Plan de mise en sécurité en cas de forte chaleur : 

Objectif : L’objectif de ce Plan est de prévoir comment accueillir les 
enfants et les personnels en cas de vague de chaleur, afin de maintenir le 
service public d’Éducation pour toutes et tous. 
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La directrice ou le directeur de l'école DOIT décider de l’activation de ce plan en 
cas de vigilance rouge par Météo France concernant le département de la 
Haute-Garonne ou la zone géographique de l’école.  

La directrice ou le directeur de l'école PEUT décider de l’activation de ce plan en 
cas de relevés de températures très importantes dans une salle de classe, un 
dortoir, une cantine où les enfants et les personnels ne peuvent se rafraîchir 
grâce à un système de ventilation, d’aération ou de brumisation. 

L’équipe enseignante a renseigné un document : Plan de mise à l’abri en cas de 
forte chaleur qui permet de répondre aux attentes des enseignants : comment 
réagir en pareil cas et quelles sont les lieux de repli possibles. 

Notre école dispose de quelques atouts : 

*Les halls d’école maternelle et élémentaire et 3 classes sont climatisés.  

*Le dortoir de la maternelle est une salle assez fraiche ayant peu de fenêtres.  

De plus, la proximité de l’église peut être aussi une solution. 

En ce qui concerne la cantine, la salle pose problème car elle n’est ni climatisée 
ni ventilée. Mr Soulié précise qu’en cas de forte chaleur des repas froids sont 
prévus pour éviter d’utiliser des objets sources de chaleur supplémentaire. 

Des affiches et le protocole en cas de fortes chaleur sont affichés côté 
maternelle comme élémentaire. 

 4) Projet éco école. 

Nous avons eu confirmation de la labellisation de notre école sur le thème du 
climat et des énergies pour l’année 2023/2024. 

Lors de la fête de l’école le 28 juin une exposition permanente des réalisations 
des enfants sur le thème Eco Ecole de l’année sera accessible aux familles. 

Nous félicitons, pour leur investissement dans ce projet et pour l’obtention de 
ce nouveau label, les élèves, les enseignants et notre partenaire direct l’ALAE 
qui nous accompagne depuis le début.  

Deux écussons « Climat » et « Energie » seront accolés sur les plaques Eco 
Ecole coté maternelle comme élémentaire. 

En accord avec Mme Pochet et les enseignants, le projet éco école se 
poursuivra l’an prochain et nous permettra d’aborder le dernier thème : 
Solidarités. 
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5)  Surveillance des élèves dans l’enceinte de l’école : 

Suite à un travail mené avec l’ALAE sur un projet antérieur, des règles de vie 
communes ont été instaurées, ainsi qu’un classeur des incidents qui se 
trouve à disposition de tous en salle des maîtres. C’est un outil commun à 
l’ALAE et à l’école élémentaire qui apporte une certaine cohérence. 

Pour rappel : Des fiches « incidents » sont rédigées pour toute faute grave 
commise par des enfants sur les temps scolaires ou périscolaires. Celles-ci sont 
assez dissuasives auprès des élèves, les enseignants regrettent que certains 
parents les contestent. 

Je tiens à rappeler ici, que les décisions des partenaires éducatifs (école ou 
ALAE) ne devraient pas être remises en cause par les parents devant les 
enfants. 

Il est important de montrer aux élèves que les parents ont confiance en 
l’équipe éducative. 

En élémentaire, une nouvelle règle vient d’être adoptée en conseil des 
maitres et présentée dans les classes. 

« Pour toute réponse insolente à un adulte, nettoyage de la cour à la 
récréation suivante »  

En effet, on déplore que plusieurs enfants interpellés par des adultes de l’école 
se permettent, mêmes les plus jeunes, de répondre et de contester de façon 
insolente et pour certains même vulgairement au personnel de l’ALAE. 

Lors de la dernière réunion APEB, des parents de maternelle ont fait remonter, 
des attitudes inciviques, voire violentes avec des coups volontaires et répétés, 
des attitudes agressives de quelques enfants envers leurs camarades. 

 Nous avons été très surpris de l’apprendre. 

En maternelle, la communication est régulière avec les parents. Chaque 
problème est signalé aux familles le jour même. On leur explique également 
comment il a été géré. 
L’équipe éducative ne constate absolument pas de violences démesurées pour 
des enfants de cet âge.  

Il est noté que certains parents interviennent et insistent sur des situations déjà 
réglées. 
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L’inquiétude des parents en maternelle est forte sur ce sujet et 
malheureusement certains se laissent influencer par les retours alarmistes de 
quelques-uns. La communication directe est à appliquer en pareil cas. 

Il m’a été remonté également que lors d’entretiens avec des familles la règle : 
« A l’école, on ne tape pas, on se parle. » est contestée. Des parents poussent 
même leur enfant à se défendre ! 

Ce type de discours est inacceptable à l’école qui doit imposer que les règles du 
vivre ensemble soient respectées.  

Pensons à l’impact de ces messages contradictoires sur les enfants !  

ALAE : organisation de cafés/parents (10 de 2h). Un sondage sera fourni (cet 
été) aux parents avec les créneaux disponibles et les sujets qu’ils souhaitent 
aborder.  

Comportement inapproprié dans les toilettes :  

L’utilisation des toilettes devient problématique, les enfants bouchent 
volontairement les toilettes et les services techniques sont intervenus trop 
souvent cette année. Monsieur le maire précises que l’an prochain en cas 
d’obstruction volontaire des toilettes la mairie attendra quelques jours avant 
de venir déboucher. 

Mme Racaud est passée récemment, il est prévu un distributeur de papier 
unique à l’extérieur des toilettes pour éviter une trop grande utilisation de 
papier.  

L’équipe enseignante regrette que le comportement des enfants sur le temps 
ALAE soit différent du temps scolaire. 

Certains jeunes animateurs sont testés par les enfants, il y a eu notamment un 
incident avec une animatrice qui a subi des insultes de la part d’élèves. Ces 
comportements inappropriés ont surtout lieu pendant les jeux libres ou sur les 
trajets cour / cantine. L’ALAE va instaurer des règles plus précises. 

Il y a des solutions et sanctions à trouver. Au pédibus, un enfant avait été exclu 
pour mauvais comportement.  

Monsieur le maire indique qu’il y a des incivilités de façon régulière avec des 
dégradations pour casser sur différents bâtiments communaux dont l’école. Le 
coût pour remettre en état est colossal pour la mairie. 

6) Aménagement de la cour : 
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- Une table de pique-nique en plus a été installée dans la dernière alcôve 
près du terrain de sport. 

- Le bac à sable trop coûteux à déplacer et invendable sera sécurisé et 
détourné en scénette pour les maternelles. Lieu à définir pour le 
positionner. 

- Un ancien abri bus détourné en pergola sera végétalisé et placer dans la 
cour de l’école maternelle.  Lieu à définir pour le positionner. 

- Une liste de jeux pour agrémenter la cour va être proposée à la mairie. Il 
nous a été demandé de prioriser les demandes pour cibler les plus 
urgentes avant le vote du nouveau budget en 2025. Le chiffrage du petit 
matériel s’élève à environ 500 euros, la mairie pourra le fournir pour la 
rentrée prochaine. Pour le reste il faudra attendre des demandes de 
subventions ultérieurement. 

De plus, comme chaque année, une liste de travaux est soumise à la mairie qui 
s’efforce d’y répondre au mieux. 

7) *Déroulement Fête de l’école du 28 juin 2024 

15h30 : Goûter dans les classes 
APEB apportera des goûters à l'école auparavant. 

16h05 et 16h15 : Sortie normale maternelles et élémentaires 

16h30 : Ouverture portail aux parents ; par contre il est convenu que la fête ne 
démarre qu’à 17h. La gendarmerie demande un filtrage à l’entrée à cause du 
plan Vigipirate. 
17h :     Fermeture ALAE, les enfants doivent être récupérés avant. 
17h15 : Discours de Mme Cecchetti  
Spectacle des élèves de toute l’école dans le fond de la cour. 
IL est demandé aux parents de respecter le marquage au sol afin de permettre 
le bon déroulement de ce spectacle.                 
En suivant : Tirage gagnants de la tombola  
(+ Résultat du concours de dessin sur le thème des JO avec récompense pour 
les meilleurs dessins le vendredi matin).  
18h30-19h : Démarrage Apéro–BBQ 
  
*Sortie Bouconne du 2 juillet. 

Un pique-nique sera organisé à Bouconne avec tous les parents volontaires de 
l’élémentaire pour nous accompagner. Sauf en cas de forte chaleur ! 
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La maternelle ne souhaite pas y participer car trop fatiguant pour les petits de 
maternelle.  

Activité piscine reconduite pour l’année prochaine. Créneau dès le 9 
septembre pour 11 séances (certains parents ont déjà passé l’agrément mais 
ne sont pas très nombreux). Activité pour les CE1 en priorité. Il n’y a que 63 
places à cause du bus : activité pour 2 classes. 

Création d’un padlet (mur virtuel) : 

L’ALAE souhaite créer un support numérique en destination des familles. Ce 
padlet par tranche d’âge permettra d’avoir accès à des images, photos, 
documents administratifs… 

Monsieur le maire indique que le marché périscolaire est relancé. A ce jour pas 
d’information. Cécilia sera embauchée par la mairie à compter du mois d’août 
pour ne pas être tributaire du marché. Les tarifs restauration seront votés dans 
la semaine. Les tarifs ne seront pas augmentés. 

 

La séance est levée à 20h. 

 

Je tiens à remercier la mairie pour son écoute, mes collègues pour leur soutien 
sans faille, l’ALAE pour notre partenariat et les parents d’élèves pour la 
confiance qu’ils m’ont accordée durant mes 20 années passées à l’école de 
BRAX.  

A la direction de l’école, depuis 2016, je suis honorée et fière d’avoir occupé 
cette fonction. 

Mme CECCHETTI Christine 

 

 

              Pour la Mairie                                                                Pour l’APEB 


